

*40° Aniversario del IMFC*

## **Con vocación transformadora**

*Declaración aprobada por el Consejo de Administración del IMFC en su reunión del 26 de noviembre de 1998*

*Hace cuarenta años, el 23 de noviembre de 1958, nació el Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos y con él, la construcción de un modelo solidario para la administración de los ahorros y el crédito destinado a las PyMEs, las economías regionales, los artesanos, profesionales y trabajadores.*

*Así, como todas las genuinas organizaciones populares, el Instituto creció desde abajo, con la gente. Y la clave de su florecimiento a través de las cajas de crédito cooperativas que sembró en todo el país, fue la capacidad de articular la asociación de voluntades para dar respuesta concretas y eficaces a las necesidades del financiamiento.*

*La formidable potencialidad de la cooperación, la conducta principista y una extraordinaria voluntad de realización encarnada en miles y miles de asociados, hicieron posible que ese sueño iniciado hace cuatro décadas, en la asamblea fundacional de Rosario, se transformara en realidad.*

*Por cierto, el camino hasta el presente no fue fácil. Nuestro movimiento vivió y sufrió todas y cada una de las vicisitudes que conmovieron a la Argentina durante este agitado tramo del siglo que termina.*

*Las crisis económicas, los golpes de Estado, la persecución y represión a las organizaciones populares, la violación de los derechos humanos, los profundos cambios políticos y culturales que impuso la última dictadura militar, la concentración de la riqueza a la par del desempleo y la exclusión social, las normas restrictivas para la acción cooperativa, entre otros hechos negativos de este convulsionado período, fueron poniendo a prueba las convicciones y la aptitud del Instituto Movilizador para mantener, desarrollar y proyectar hacia el futuro sus realizaciones solidarias.*

*Los logros que pueden exhibirse al cabo de esta larga etapa son el fruto de ese empeño por amalgamar la eficiencia empresaria con la doctrina de la ayuda mutua y el esfuerzo propio, condensada en el principio **un hombre, un voto**. Hoy el Instituto cuenta entre sus entidades asociadas con un gran banco cooperativo, heredero de las inolvidables cajas de crédito, y cooperativas que brindan servicios en el campo de la salud, el turismo, los seguros, el agua potable, la vivienda y las comunicaciones.*

*Fiel a su identidad, el IMFC ejercita desde siempre aquella definición según la cual “una cooperativa es una empresa económica con una finalidad educativa”. En efecto, la tarea por difundir los mejores valores de la cultura universal, por elevar la conciencia solidaria de los cooperadores y la comunidad en su conjunto, es una práctica constante y esencial del Instituto.*

*El periódico Acción, las ediciones Desde la Gente, los microprogramas radiales, los ciclos culturales y la actividad desplegada por nuestra fundación educacional en el campo de la capacitación cooperativa, contribuyen al esfuerzo cotidiano para construir una sociedad más justa, con un auténtico sentido humanista.*

*Esta comunión entre el ideario y la práctica del cooperativismo tiene un fundamento conceptual que orienta desde siempre la actividad del Instituto. Y es que la cooperación no es un fin en sí misma, sino una teoría para la transformación social.*

*Con esa premisa, celebramos esos primeros cuarenta años de fecunda existencia trabajando para brindar más y mejores servicios, por la integración del movimiento cooperativo con las organizaciones representativas de nuestro pueblo, de cara al futuro, por el camino de la solidaridad.*

**Consejo de Administración**  
*Buenos Aires, 26 de noviembre de 1998*